

La UA recopila datos de 20.000 represaliados franquistas - El Mundo - 28/03/2018

La UA recopila datos de 20.000 represaliados franquistas

Es un trabajo colaborativo en el que participan más de 30 investigadores de la provincia

E.A.ALICANTE

La página web del Archivo de la Universidad de Alicante permite consultar los datos de más de 20.000 represaliados por la dictadura franquista. Se trata de un portal en el que están organizados por nombres y por poblaciones las víctimas, con datos sobre las acusaciones, los consejos de guerra, la vida en las prisiones, biografías o dibujos inéditos hechos por los protagonistas durante el cautiverio. Esta base de datos es el resultado de el trabajo colaborativo en el que participan más de 30 investigadores de la provincia.

En un comunicado, la UA recordó ayer que la salida del *Stanbrook*, último barco con refugiados republicanos, fue la medianoche del 28 de marzo del 1939. A bordo había más de 2.700 personas, que huían de la represión del bando ganador de la guerra. «No se engañaban», señaló la UA.

«Pocos días después, el 1 de abril, el ejercido franquista hacía el último parte de guerra: 'En el día de hoy, cautivo y desarmado el Ejército Rojo, han alcanzado las tropas nacionales sus últimos objetivos militares. La guerra ha terminado. El Generalísimo Franco', empezaba –para quienes no lo había hecho ya– un largo periodo de sufrimiento y represalias por parte de los vencedores del conflicto», siguió.

En la provincia de Alicante la represión afectó a más de 20.000 personas, principalmente durante los años cuarenta «que es cuando

fue más fuerte, aunque duró hasta la muerte del dictador», ha explicado Francisco Moreno, autor del proyecto que permite consultar los expedientes de los represaliados tanto por el nombre como por la población con los datos que se dispone y la fuente de estas.

«Para llevar a cabo este portal, en el cual trabajo desde hace quince años aproximadamente, hemos bebido de tres ámbitos archivísticos, el Archivo General e Histórico de Defensa en Madrid, el Archivo Histórico Provincial de Alicante y diferentes fuentes locales, en las cuales han colaborado diferentes personas para poder hacer realidad este proyecto», detalló Moreno, quien destaca que «hablamos de documentación parcial, porque falta mucha –por descuido o de una manera interesada– y también porque se encuentra muy descuidada, además de la carencia de fuentes alternativas para contrastar la información que es básicamente la oficial que se conserva».

A pesar de todo, el portal también incluye material complementario que permite acercarse a cómo se produjo la represión franquista en las comarcas de Alicante. En el web se pueden encontrar biografías e historias de vida de algunos de los represaliados, como José Bevià, Marina Olcina, Carmen Camaño o Josep Mengual entre otros.

Francisco Moreno destacó cómo ha sido de complicado llevar a cabo este trabajo «ingente» de documentación y recopilación.